
2020 年度 

第９回理事会議事録 

 

日    時    2021 年１月 16 日（土）13 時 30 分～15 時 53 分 

場    所    ※WEB 会議（「Zoom」活用） 

出    席    杉岡会長，森野・山下・西澤副会長，*夏目専務理事，松井・大西・松尾・下江・ 

冨野・榎・下澤常務理事，金井・土肥理事 

（理事 15 名中 14 名出席） 

伊集院・上野監事（監事２名中２名出席） 

欠    席    片岡理事（会務） 

<＊印：進行> 

 
WEB 会議システムを使用した会議を行うにあたり，出席者の音声，画像が即時に他の出席者に

伝わり，適時適格な意見表明が互いにできる仕組みとなっていることが確認されたので，本理事

会が開催された。 

 

【  議  事  内  容  】 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

１  会長挨拶 

 新年を迎えての挨拶，新型コロナウイルス感染

症拡大を踏まえた医療従事者としての心構え，コ

ロナ禍における「新たな日常」を念頭とした 2021

年度事業内容の検討等について挨拶があった。 

２  議    案 

（１）全    般 

ア 会務の確認及び担当役員を決定し，挙手 14

名により全会一致で承認した。 

３  報告・協議事項 

定款第 26 条第３項に基づき，会長・業務執

行理事等から以下の報告等があった。 

（１）全    般 

ア 2020 年度事業計画・予算（案）の内容につ

いて説明があり，必要な語句修正等を行った

上で第 10 回理事会（2021 年２月 13 日）に

議案提出し承認を得る旨の報告があった（夏

目専務理事）。 

イ 厚生労働科学特別研究「歯科技工士の業務

内容の見直しに向けた調査研究」事業に関連

し，厚生労働省医政局歯科保健課からの依頼

を受け，地域組織役員等を対象として「歯科

技工物の製作状況等に関する調査」を実施す

る旨の報告があった。なお，これまで本会が

使用していない歯科技工物という表現につ

いて経緯の説明があった（杉岡会長）。 

ウ 厚生労働省医政局歯科保健課からの依頼を

受け，「歯科医療提供体制等に関する検討会」

構成員に本会会長として就任する旨の報告

があった（杉岡会長）。 

エ 厚生労働省「社会保障に係る資格における

マイナンバー制度利活用に関する検討会」報

告書の内容及び今後のスケジュール等につ

いて報告があった（夏目専務理事）。 

オ 押印を求める手続の見直し等を踏まえた

「歯科技工士法施行規則」等の一部改正内容

について報告があった（夏目専務理事）。 

カ 新型コロナウイルス感染症拡大に伴う「緊

急事態宣言」に関し，厚生労働省医政局歯科

保健課からの事務連絡内容及び本会の業務

体制等について報告があった（夏目専務理

事）。 

（２）事業推進 

ア 「2020 年度第１回第２次中長期総合計画検

討委員会」（2020 年 12 月 18 日）の内容につ

いて報告があった（夏目専務理事）。 

イ 「2020 年度第１回政策研究委員会」（2020 年

12 月 18 日）の内容について報告あり，ICT

（情報伝達技術）等を勘案した今後の歯科技

工業務の方向性に関する協議が行われ，課題

として「暫定指針案」が例示された（松井常

務理事）。 



 
 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ウ 歯科用貴金属価格随時改定のしくみ及び昨

年 10 月１日に実施された随時改定Ⅰにおけ

る告示価格の一部訂正の内容について報告

があった（松井常務理事）。 

（３）法人運営 

ア 「2020年度第１回危機管理機能整備委員会」

（2020 年 11 月 26 日）の内容について報告

があった（西澤副会長）。 

（４）財務管理 

ア 「日技厚生会第２回役員会」（2020 年 12 月

11 日）の内容及び給付内容等に関する委託

保険会社との打合せ内容について報告があ

った（松尾常務理事，大西常務理事）。 

イ 国民年金基金紹介業務の実施状況について

報告があった（松尾常務理事）。 

（５）組織対策  

ア 「第２回組織対策検討委員会」（2020 年 11

月 27 日）の内容について報告があった（下

江常務理事）。 

イ 「2020 年度組織拡充事業支援金」等の支給

状況について報告があった（下江常務理事）。

ウ 2020 年 12 月度会員数等に関する動向につ

いて報告があった（下江常務理事）。 

エ 「新卒者入会推進制度」に関する 2020 年度

上半期の入会推進費支給状況及び 2021 年度

の制度内容について報告があった（下江常務

理事）。 
（６）教育研修 

ア 「第３回教育研修委員会・生涯研修中央本

部委員会」（2020 年 11 月 27 日）の内容につ

いて報告があった（冨野常務理事）。 

イ 2020 年度，2021 年度歯科技工士生涯研修開

催・参加状況及び認可状況等について報告が

あった（冨野常務理事）。 

ウ 2021年度歯科技工士生涯研修に関する厚生

労働省の後援名義使用の許可について報告

があった（冨野常務理事）。 

エ 2021 年３月末の有効期限終了を踏まえた，

2021年４月からの「歯科技工士生涯研修カー

ド」新規デザインについて報告があった（冨

野常務理事）。 

オ 2020 年度『日本歯技』学術優秀論文の選考

結果について報告があった（冨野常務理事）。

７）国際交流 

ア 「第２回国際交流委員会」（2020 年 11 月 20

日）及び「第３回国際交流委員会」（2021 年

１月８日）の内容について報告があった（西

澤副会長）。 

イ 「ベトナムオンラインセミナー」（2020 年 12

月 23 日，24 日）の開催内容及び 2021 年２

月下旬に同様のセミナーを開催予定である

旨の報告があった（西澤副会長）。 

（８）広報企画 

ア 「第２回広報企画委員会」（2020 年 11 月 21

日）の内容について報告があった（榎常務理

事）。 
イ LINE を活用した会員への情報発信へ向けた

準備として，４地域組織（東京都，神奈川

県，大阪府，和歌山県）をモデル地域とし

てテスト運用を実施する旨の報告があった

（山下副会長）。 
（９）歯科技工所管理 
ア 「第２回歯科技工所管理委員会」（2020 年 12

月３日）の内容について報告があった（下澤

常務理事）。 
イ 「全国歯科技工所開設届け出調査一覧」（第

７版）作成へ向けて，地域組織宛に直近の歯

科技工所台帳（一覧）の入手，提出を依頼し

た旨の報告があった（下澤常務理事）。 
ウ 歯科技工所の各種届出等に関する現在の法

令関係について，平成９年（1997 年）当時

の自治事務と法定受託事務の区分け等がき

っかけであったとの報告があった（下澤常

務理事）。 
（10）歯科技工士労務対策 
ア 「2020 年度第１回歯科技工士労務対策委員

会」（2020 年 11 月 21 日）の内容について報

告があった（下江常務理事）。 

イ 新型コロナウイルス感染症拡大を踏まえて

本年度は実施できなかった「歯科技工士の働

き方改革セミナー」について，2021 年度にお

ける事業推進方法等につき協議し，オンライ

ンによるセミナー開催を念頭として検討を

行っていく旨の報告があった（山下副会長）。

 

 



 
 
 
 
 

 

 

 

 

以上をもって本日の WEB 会議システムを用いた理事会は，終始異状なくすべての議事が終了し

たので，議長は閉会を宣し散会した。 

（11）その他 

ア 「歯科技工の委託」に関わる定義について，

共通認識の下で検討するための勉強会を立

ち上げて協議する方向性が示された（松井常

務理事）。 

 

イ ICT を活用した歯科技工業務の検討，理事会

の開催時間，全国会長懇談会開催方法等につ

いて監事所見があった（伊集院監事，上野監

事）。 

 

以   上


